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乞丐与美女
!天大的玩笑"开不得

由钱伟长的!满意不满意"说开去

大桥免费
管理也!免了"#

! ! ! !新闻焦点!据中央人民广播电

台报道$近日$河南郑州黄河公路

大桥正式结束收费$ 开始对车辆

采取免费通行措施% 然而$大桥免

费之后$ 原本的管理措施也没了

踪影$本该绕行的三轴以上货车&

超重超限车辆在桥上畅通无阻%

假期怎么改要看公众旅游需求
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! ! ! !在 !"天时间里! 国内竟有三

家航空公司的 #个航班遭遇恐吓"

$月 "%日! 国航一航班收到威胁

信息后被迫返航#$月 &'日!深航

一航班受威胁后备降#('月 $日!

南航一航班受威胁后备降#)'月 %

日! 两架国航航班再次受到威胁!

被迫延误 &小时以上" 而调查证

明!这些恐吓都是虚假信息"

声称机上有 $炸弹%! 实则是

$诈弹%! 类似事件不是没有过!但

像近期这样集中出现!还是比较罕

见& 其中原因!虽然可以说存在巧

合!但也说明!在一些人的思维逻

辑中!并没有认识到恐吓航班行为

的严重性!甚至视同儿戏&

在 $月 &'日发生的深航航班

受威胁一事中!嫌疑人编造恐怖信

息的目的竟是为了阻止债主讨债&

今年 !月 "*日! 有人拨打浦东国

际机场热线!自称是$基地%组织恐

怖分子! 在国航一航班上装了炸

弹!勒索 )+'万元&此前!有导游为

了让旅游团赶上飞机!谎称飞机上

有炸弹!试图拖延飞机起飞#还有

人为了阻止情人乘机离开!谎称飞

机上有恐怖分子'(

这五花八门的理由!折射的是

嫌疑人的极端无知和自私!或为了

恶作剧!或为了泄私愤!或为了达

私欲!竟把违法行为当做无伤大雅

的玩笑!任意妄为!足显法制意识

缺乏!公共意识淡薄&

这种)天大的玩笑%岂是开得

的* 根据民航法和刑法!编造传播

恐怖信息! 严重扰乱社会秩序的!

处 #年以下徒刑! 造成严重后果

的!将处 #年以上徒刑+ 航班受到

威胁之后!被迫延误,返航或备降!

机舱必须清理检查!乘客,行李必

须重新安检!相关部门,企业增加

无谓的行政,经济成本!乘客的时

间被耽误!情绪受影响!利益遭损

失((这种种后果!都源于一句轻

飘飘的谎言+

得让轻飘飘的谎言付出沉重

的代价才行+不能把类似事件看做

恶作剧失败的笑料! 否则!)狼来

了%的谎言一再重复!可能麻痹人

们的神经+ 近年来!编造民航客机

恐怖信息的行为多被处以一年以

上两年以下有期徒刑+有专家认为

量刑偏轻!而且应增加经济处罚的

金额!以弥补相关企业和乘客的损

失# 也可将嫌疑人列入航空黑名

单!甚至终身)禁飞%+ 这些建议值

得研究+

近期恐吓航班案件屡屡发生

的原因!是处罚力度不够!还是社

会上对这种行为是犯罪的认识程

度不够!需要好好探讨!并对症下

药+联想到这段时间同样时有发生

的机上暴力事件!客机安全的重要

性!仍然有传播的必要#在公共生

活中必须遵守的共同规则!也还处

在一个需要不断提醒,持续推广的

阶段+ 在观念上有社会共识!在行

为上有法律约束!才能减少将恐吓

当儿戏的危险游戏+

纪 玉

! ! ! !看报道说!某地举办庙会!将群

丐驱入街边)铁笼%!隔栏行乞+我不

由想起多年前在巴黎街头见到的

一幕+

那天!我在巴黎的一个小咖啡

馆消磨时间+ 门前!一个邋遢的乞

丐席地而卧+ 有对帅哥靓妹进了

咖啡馆+ 过了一会儿!那漂亮的女

孩端了两杯咖啡!走向乞丐!将其

中一杯递给对方+ 乞丐接过咖啡!

自然地笑笑!表示感谢!没有受宠

若惊的样子+ 让我更意外的是!女

孩随后蹲下身!跟乞丐聊起天来+

接着小伙也走了出来! 加入了聊

天+ 自始至终!那对恋人的神情没

有丝毫倨傲! 而乞丐的脸上也看

不到卑微或讨好+ 他们有滋有味

地聊了约半个小时! 直到乞丐离

去+ 那对恋人重又回到咖啡馆内

坐下+

春秋战国时中国人就有了一

个概念-不食嗟来之食+ 那是宣扬

人的尊严!即使落魄到乞讨的境地!

也不接受不尊重人格的施与+

有人或许认为这迂腐! 但对人

格的尊重! 正是人类由野蛮向文明

升华的标志!是人类心智更成熟,胸

怀更开阔的标志+

不食嗟来之食是对受施者说

的! 那么今天我们是否可以进一步

要求施与者! 将心比心地尊重受施

者的人格*

孔子说! 孝敬父母最难的不是

好吃好喝伺候他们! 而是一直保持

和颜悦色的态度+ 这很难!故谓)色

难%+.圣经/中也说-)我若把我所有

的财产全施舍了((但我若没有

爱!为我毫无益处& %

心中有了爱!自然会尊重人!平

等待人! 对待一些事情的做法也会

改变&

譬如!这些年来!有不少人热心

奉献于公益慈善事业&这极可喜&但

人们也发现! 有的慈善捐助缺乏对

受助者的人格尊重!非要大肆声张!

让受助者捧着大大的支票! 感恩戴

德地曝光于世人& 受救助者大多处

于人生最不堪的境地! 但他们和所

有人一样有自尊&

说到乞丐! 中国的乞丐情况比

较复杂!有真窘困的乞丐!也有职业

乞丐乃至行骗乞丐& 政府机构放任

当然不行!管理也有难度&但只要行

政者心中有爱!总会想出比)铁笼%

文明点的办法来&

也许有的人被假乞丐骗过!伤

害过!但不要为此放弃对爱的信念!

因为这鱼龙混杂的乞丐群中有真的

渴望你去关爱的人&

林明杰

管理没有!到期"

不收费就不管理! 这样的逻辑

显然无法成立&大桥不收费!是因为

贷款还完!应该回归公益属性!但并

不代表相关部门对大桥的管理责任

也)到期%了& 苑广阔

不是免费的错

监管真空不是免费造成的& 不

管收费与否!超载都是客观存在的!

要制止这种行为!关键看如何管理&

免费之后会不会出现 )选择性执

法%!令人忧虑& 邵俊国

纠正服务理念

如果相关部门尽职尽责!完全可

以在免费通行措施出台之前! 先做

好监督和管理预案& 要做好大桥免

费之后的这道民生考题! 当务之急

是纠正服务理念& 禹海君

! ! ! !为了防止白色污染$我们用起了菜篮子$然而放进菜篮子的每

种菜$都装在一个个塑料袋中% 天呈 画

唉$菜篮子''

! ! ! !在刚过去的中秋十一黄金周

中!总计约 *,!亿人次出游!很多

景区人满为患& 近日有多名专家

学者再次呼吁!恢复)五一%黄金

周以缓解出游压力& 同时也有专

家表示!如果再恢复)五一%黄金

周!将是一种制度的倒退&

近日!一则)全国假日办建议

落实带薪休假延长五一假期%的

消息引起众多人的关注& 据说全

国假日办建议! 在不增加原有法

定节假日的前提下! 可通过协调

和腾挪其他假期和周末! 对五一

假期进行调整并适度延长! 形成

多个假期窗口期! 让群众有灵活

的出游时间选择&不过随后!国家

旅游局新闻发言人称! 全国假日

办及工作人员从未就五一假期调

整发表过意见&

这次十一长假出游热! 固然

和重大节假日免收小型客车通行

费这一惠民政策的刺激有关!但

其根本原因! 还是目前旺盛的国

内旅游需求造成的& 随着国人收

入不断提高!愿意出门旅游!看看

祖国大好河山的人越来越多!这

是经济发展, 人民生活水平提高

的必然结果&

对于公众的旅游需求! 理应

尽可能地去满足&毕竟!不断满足

人民群众日益增长的物质文化需

求! 是社会发展的根本目的& 而

且!这也有利于促进消费和内需&

所以!对于五一是否要调整!关键

是要分析现有的长假和带薪休假

制度的落实情况! 能否满足人民

的这种物质文化需求& 五一假期

是否要延长! 有关部门应该多听

听公众的呼声&

（新民网评论员，网址 !!!"
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! ! ! !! 人民日报《改革开放，永葆探
索创新的朝气》：今天!我们的财力增

强了!实力提高了!对规律的认识加深

了! 方方面面的条件与当年不可同日

而语& 只有始终保持探索创新的蓬勃

朝气! 始终保持那么一股子冲劲,闯

劲,拼劲,韧劲!我们才可能跨过攻坚

期的艰难险阻! 将先辈们开创的改革

开放大业推向一个新的境界&

(人民日报评论部)

! 中国青年报《收费从来就不是
万能药方》- 政府的责任不是收税费!

而是在税费的)供养%下!提供更好的

服务& 不要以为!收了费就一劳永逸!

那只是政府责任的开始&如果收了钱!

不办事! 该作何论* 在交了拥堵费之

后!城市的交通状况并无明显改善!是

不是可以拒绝再交费* (冯雪梅)

! 新京报《有些养老院何以成了
“特权”机构》：有些公立养老机构已经
违背了)社会福利%的初衷!更加拉大

了有权或有钱的社会阶层与普通公民

在福利待遇上的差距& (唐 钧)

! ! ! ! 为了纪念钱伟长先生诞辰

(++ 周年!在他生日前一天!上海

大学隆重举行钱伟长铜像揭幕仪

式暨钱伟长图书馆奠基仪式!以此

纪念老校长&

看 $日的新民晚报头版刊出

的上大男女学子深情面对老校长

铜像的大幅彩照!一下子想起了笔

者陪香港创意精英韩秉华拜访钱

老所聆听到的有趣话语! 记忆犹

新!发人深省&

(%%%年! 中国上海国际艺术

节呱呱落地!正好)新天地%落成开

放& 由沪港文化交流协会策划!将

参加艺术节画展的香港方召麟,上

海张雷平的作品移展)新天地%&方

博士与钱老是老同乡, 老知己!所

以钱先生挤出宝贵时间前往观摩&

他慧眼识英才!要我游说作香港回

归吉祥物创意的韩秉华去担任上

大广告系的客座教授&

没多久! 广告系主任张祖健

落实了钱校长引进英才的动议!

在聘任仪式之后! 张祖健主任说

钱老要他陪我俩参观一下校区图

书馆!而且钱老要亲自会见)新教

授%和我这个)红娘%& 会见时没

讲客套话!钱校长直奔主题!说上

大新校园是他亲自参与规划设

计!有满意的地方!也有不满意的

地方& 他还问设计大师韩秉华看

出来了啥* 韩说整个大学用回廊

连成一片! 给全校师生交流切磋

提供方便& 这让钱校长开颜了!他

又问图书馆去了没有* 男,女厕所

比例合理与否* 他见我们有点)丈

二和尚摸不着头脑%! 就自己开腔

说道!现在设计师闭门造)厕%!不

分男女一样大! 女厕面积大于男

厕才符合实际生活! 设计也须实

事求是& 说到图书馆前的台阶!他

说图书馆是要方便人家来看书借

书! 为啥非要让师生花气力爬这

么多台阶去图书馆*讲啥个气派*

我就爬不动0

从图书馆不要高高在上到厕

所男女一样大的陈规需要破除!看

起来是小事情!似乎微不足道& 细

思量一下!钱老的)满意不满意%!

其实是与他所定的上大校训和倡

导)求实,创新%学风不无关系& 钱

伟长四言箴言不只上大要实践!全

国的院校也该从中汲取养分&今天

我们要从实际出发建设成创新型

国家!成千上万学子都应该像钱伟

长那样从大处着眼, 从小处着手!

身体力行地去求实,创新&

姚荣铨


